

# Retour sur “la Montagnette” après l'incendie de 2022 !

Les élèves de 1ères ayant fait le choix de la spécialité SVT, étaient en sortie, sur la commune de Tarascon à St Michel de Frigolet, pour se rendre compte des conséquences de l'incendie de juillet 2022 sur la Montagnette.



Nous étions accompagnés du Capitaine Christopher Baroni, Chef de centre d'incendie et de secours de Chateaufort.

Après nous avoir décrit ses fonctions et le travail des pompiers, notamment en terme de lutte contre le feu, sur le site de St Michel de Frigolet, le 14 juillet 2022, le capitaine Baroni a développé les axes de **prévention** auxquels il participe.

Les élèves ont du identifier 4 espèces à l'aide de leurs caractères observables et d'une clef de détermination, et évaluer leur état de sécheresse.

Ciste cotonneux ou de Montpellier	Romarin	Chêne kermès	Pin (2.5m de hauteur de tronc)
			

Cela correspond au travail de l'observateur dans la cadre d'une fonction d'**analyste forestier** pour laquelle certains pompiers sont formés.

	<b>FICHE ANALYSTE</b> Feux de Forêt (PROJET)	V.3 31/01/2022
---	---	-------------------

Ainsi, en fonction de l'état de la deshydratation de la végétation, les pompiers peuvent évaluer la probabilité (aléa) d'un incendie et établir une carte de risque en fonction des enjeux sur le territoire.



En arpentant les alentours de l'abbaye de St Michel de Frigolet, les stigmates du feu sont nombreux : arbres calcinés et strate arborescente réduite. En effet, les quelques arbres qui sont encore sur place, portent les traces du passage du feu. Ils sont peu à peu évacués pour éviter leur chute, alors même qu'ils deviennent la proie d'un insecte qui se nourrit du bois : le scolyte.



Toutefois, les pentes de la Montagnette sont bien vertes, d'autant plus que nous avons vécu un printemps assez pluvieux. La strate herbacée a bien repoussé grâce à la dispersion naturelle de graines, et certains arbustes, dont les parties aériennes ont été brûlées au cours de l'incendie, développent de jeunes rameaux à partir de leurs racines ! Il s'agit bien d'un **exemple de résilience** à l'issue du traumatisme, dont l'incendie a été la cause, sur le vivant !

Et si vous deveniez “sapeur pompier volontaire” ?

[Pompiers.fr](http://Pompiers.fr), le site des sapeurs-pompiers de France